

# Brusella Die Bruchsaler Biene



**Brusella** mag es am liebsten farbenfroh und kommt in einem kunterbunten Gewand daher. Mal sind ihre Streifen grün, mal rosa, mal blau. Das Biennen **Brusella** summt dieses Jahr durch die ganze Stadt und besucht kunterbunt herausgeputzt ihre Blumen- und Bienenfreunde.

Die Kinderkunstaktion **Brusella** wird finanziell gefördert vom Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg im Rahmen des Förderprogramms „Sofortprogramm Einzelhandel/Innenstadt“.



## Kontakt und Information

### Stadt Bruchsal

Stabsstelle Wirtschaftsförderung/Stadtmarketing  
Besucheradresse: Luisenstraße 13  
Postadresse: Kaiserstraße 66  
76646 Bruchsal

07251 79-1968 bzw. -1969  
stadtmarketing@bruchsal.de

**Weitere Informationen:**  
www.bruchsal.de/brusella



V.i.S.d.P. Stadt Bruchsal  
Oberbürgermeisterin Cornelia Petzold-Schick  
Kaiserstraße 66, 76646 Bruchsal

Das Kinderkunstprojekt **Brusella** wird vom Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg im Rahmen des Förderprogramms „Sofortprogramm Einzelhandel/Innenstadt“, Förderlinie „Veranstaltungen“ finanziell gefördert.



**Baden-Württemberg**

MINISTERIUM FÜR WIRTSCHAFT, ARBEIT UND TOURISMUS

Kooperationspartner:



Wirtschaft – Einzelhandel – Tourismus

© MARKENLADEN.COM 2302



## Die Bruchsaler Biene

Kinderkunstprojekt der Stadt Bruchsal 2023



**Liebe Bruchsaler/-innen, liebe Grundschüler/-innen, liebe Eltern,**

**Brusella** ist im Anflug. Die farbenfrohen Holzbiene werden in diesem Sommer ein kunterbunter Hingucker, der die Kernstadt und alle Stadtteile verschönert. Es ist ein für Bruchsal einzigartiges Kinderkunstprojekt, das wir mit **Brusella** starten. Alle Grundschulen sowie zahlreiche soziale, kulturelle und pädagogische Einrichtungen sind eingebunden. Ganz Bruchsal ist involviert.



Foto: Simone Staron

Doch bei **Brusella** geht es um mehr. Es geht darum ein Bewusstsein für den Schutz unserer Artenvielfalt zu schaffen. Unseren Kindern soll schon frühzeitig spielerisch vermittelt werden, wie wichtig die nachhaltige Entwicklung und der ökologische Umbau unserer Stadt sind.

Unterstützung des Landes erhält **Brusella** durch Fördermittel des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg im Rahmen des Förderprogramms „Sofortprogramm Einzelhandel/Innenstadt“. Nur so ist ein Projekt in dieser Größenordnung überhaupt realisierbar.

Ich danke allen, die die Idee vorangetrieben, die notwendigen Weichen gestellt haben und bei der Umsetzung mitwirken. Vor allem danke ich den Grundschüler/-innen für ihr Mitmachen und freue mich auf die ganz unterschiedlich gestalteten Bienen.

Ihre

Oberbürgermeisterin  
Cornelia Petzold-Schick



# KINDER- KUNSTAKTION

Über die Kinderkunstaktion **Brusella** werden einzigartige, handgemachte Dekorationselemente von allen Grundschüler/-innen Bruchsal's geschaffen, welche die Kernstadt und die Ortsteile in der Frühlings- und Sommersaison 2023 verschönern werden.

Jedes Grundschulkind in Bruchsal darf eine Holzschablone in Form einer Biene frei gestalten und bunt bemalen. Die „Holzbiene“ wird in Zusammenarbeit mit den Werkstätten der Lebenshilfe Bruchsal vom Verein „Lebenshilfe für Menschen mit Behinderungen Bezirk Bruchsal-Bretten e. V.“ produziert.

Bemalt und gestaltet werden die Bienen entweder im Kunstunterricht oder im neuen Outdoor-Klassenzimmer in der Bruchsaler Innenstadt.



## Outdoor-Klassenzimmer = Open-Air-Kreativraum im Zelt

Komplette Infrastruktur eines Kunstraumes inklusive aller Materialien und Waschorrichtungen



## Vom 24. bis 28. April Auf dem Otto-Oppenheimer-Platz in Bruchsal

Wird von Dozenten der Musik- und Kunstschule Bruchsal betreut

Buchen Sie einen kostenlosen Kreativ-Workshop für Ihre Grundschulklasse und bemalen und gestalten Sie unter Anleitung der Musik- und Kunstschule Bruchsal die Bienen-schablonen.

Anmeldung per Telefon unter  
**07251 79-1968**

Jetzt mit-  
machen!



## Dekoration der Kernstadt und Ortsteile

Der bunte Bienenschwarm wird ab Ende Mai durch ganz Bruchsal und die Ortsteile summen und Eingangsbereiche, Kreuzungen, zentrale Plätze und Blühstreifen dekorativ in Szene setzen.

Dazu dürfen die Kinder ihre **Brusellas** auch in den Schaufenstern zahlreicher Einzelhändler in Bruchsal und den Stadtteilen suchen.

Wer die **Brusella**-Biene mit QR-Code in den Schaufenstern findet, kann am Gewinnspiel teilnehmen! Einfach online über den QR-Code registrieren.

Macht mit – es warten spannende Preise auf euch!

## Wir tun gemeinsam etwas für unsere Brusella

Wildbienen spielen in der Natur eine wichtige Rolle. Sie sind für die Bestäubung zahlreicher Pflanzenarten zuständig.

Nur dadurch können wir uns jedes Jahr über süßes Obst, Gemüse und wunderschöne Blumen freuen.

Jedoch sind viele unserer heimischen Wildbienen gefährdet.

Wie können wir unsere Umwelt insektenfreundlich gestalten und damit mehr Lebensraum für unsere **Brusella** schaffen?

Den Flyer zum Download und weitere Informationen findet ihr auf unserer Homepage [www.bruchsal.de/brusella](http://www.bruchsal.de/brusella)